
 

 

  

 

    

 60, rue de l’Évêché Ouest 

 Rimouski (Québec) G5L 4H6 
 

 Téléphone (418) 723-1880 Télécopieur (418) 723-6767  

 Adresse électronique : de@cegep-rimouski.qc.ca  
 

 
PROCÈS-VERBAL de la dixième (21-10) réunion de la commission des études tenue le mardi 7 décembre 2021, à 9 h au local D-335 
du Cégep. 
 

 
21-10.01  – ÉTAIENT PRÉSENTES ET PRÉSENTS : mesdames Lyanna Bernier, Imane Benhayoune, Marlène Cormier, Mélanie 

Giguère, Julie McDermott, Jocelynn Meadows (présidente), Josée Ruest et messieurs Sébastien Auclair, Jean-
Nicholas Audet, Jérôme Bossé, Dave Dumas (9 h 14), Luc Jobin, Rémy Villeneuve et Martin Pelletier  
   

  ABSENCES MOTIVÉES :  Madame Maggy Bélanger 
     Messieurs François Girard, Charles Doyle Poirier et Blaise Vaney 

 
A ÉGALEMENT ASSISTÉ : mesdames Joanie Beaulieu (point 07) et Nicole Coats (secrétaire d’assemblée) 

 
21-10.02 – ORDRE DU JOUR 

 
.01 – Vérification des présences et mot de bienvenue 

.02 – Examen de l’ordre du jour 

.03 - Présidence d’assemblée et animation 

.04 - Procès-verbal de la 9e réunion (21-09)  

a) Adoption 

b) Suites 

 .05 - Information 

 .06 - Cégep- modifications de la grille de programme de Soins infirmiers 2022-2025 : dépôt – avis 

 .07 - Modifications et révision au Règlement sur l’encadrement de la perception des droits payables par les 
étudiantes et les étudiants (C-7) : dépôt – avis 

.08 - Poursuite de la discussion de la dernière commission des études 

.09 - Projet d’ordre du jour de la prochaine réunion 

 
   

Il est PROPOSÉ par monsieur Jean-Nicholas Audet, APPUYÉ par madame Lyanna Bernier, et RÉSOLU À L'UNANIMITÉ 
d'adopter l'ordre du jour tel que révisé en ajoutant un point d’information.  
 

   
21-10.03 - PRÉSIDENCE D’ASSEMBLÉE ET ANIMATION 
 
  Les membres conviennent que madame Jocelynn Meadows agira comme présidente d’assemblée et assurera 

l’animation. 
 
 
21-10.04 - PROCÈS-VERBAL DE LA 9E RÉUNION (21-09) 

a) Adoption 
 

Il est PROPOSÉ par monsieur Luc Jobin, APPUYÉ par madame Imane Benhayoune, et RÉSOLU À L'UNANIMITÉ d'adopter 
le procès-verbal de la 9e réunion (21-09) tel que déposé.  
 

 
b) Suites 

   
  Aucunes suites à donner. 
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21-10.05 – INFORMATION 
 
  Aucune information diffusée. 
 
 
21-10.06 – CÉGEP – MODIFICATIONS DE LA GRILLE DE PROGRAMME DE SOINS INFIRMIERS 2022-2025 : DÉPÔT - AVIS 
 

Madame Meadows introduit madame Mélanie Giguère et monsieur Jérôme Bossé qui présenteront la 
nouvelle grille du programme de Soins infirmiers. 
 
Madame Meadows remercie madame Myriam Dionne et monsieur Jean-François Beaulieu pour leur 
excellent travail. 
 
Une actualisation du programme de Soins infirmiers a été demandée pour des raisons pédagogiques et 
pour faciliter le passage du calcul des tâches vers la CI (charge individuelle). Une approche 
pédagogique plus adaptée aux étudiantes et aux étudiants a été proposée et une grille de cours facilitant 
leur cheminement scolaire.  
 
 180.A0 Soins infirmiers 
  
Ces modifications visent à assurer un meilleur cheminement scolaire des étudiantes et des étudiants, à 
mieux harmoniser les apprentissages entre les trimestres, à mieux répondre aux besoins du marché du 
travail ou encore à équilibrer les tâches départementales entre les trimestres. 
 
➢ Adopter la grille révisée; 
➢ Offrir un programme de qualité adapté aux besoins de formation des étudiantes et des étudiants, 

aux besoins des universités ou du marché du travail et conforme au programme ministériel. 
➢ Que la grille de cours reflète les modifications apportées au programme; 
➢ Que la grille de cours permette un cheminement harmonieux pour l’étudiante ou l’étudiant; 
➢ Que la grille de cours a été discutée en comité de programme et en Régie des études; 
➢ Que cette proposition a fait l’objet d’analyse par le comité de révision des grilles composé des 

spécialistes de contenu du Service de la qualité de l’enseignement et des programmes (SQEP) et 
du Service à l’enseignement et aide à la réussite (SEAR); 

 
Donner un avis favorable au conseil d’administration pour l’adoption de la grille révisée du programme 
de Soins infirmiers (180.A0) telle qu’elle est présentée à la suite des corrections demandées. 
 
Il est PROPOSÉ par monsieur Luc Jobin, APPUYÉ par monsieur Sébastien Auclair, et RÉSOLU À L'UNANIMITÉ 
de donner un avis favorable au conseil d’administration pour l’adoption de la grille de programme de 
Soins infirmiers (180.A0) à la suite des corrections demandées et qui seront apportées. 
 

 
21-09.07 MODIFICATIONS ET RÉVISION AU RÈGLEMENT SUR L’ENCADREMENT DE LA PERCEPTION DES DROITS PAYABLES PAR LES 

ÉTUDIANTES ET LES ÉTUDIANTS (C-7) : DÉPÔT - AVIS 

 

Madame Meadows introduit madame Joanie Beaulieu qui présente les modifications et la révision 
effectuées au Règlement sur l’encadrement de la perception des droits payables par les étudiantes et 
les étudiants (C-7). 
 
Les droits relatifs prescrits à l’enseignement collégial sont composés de six règlements distincts (C-7, 
C-7a, C-7b, C-7c, C-7d et C-7 e). Ceux-ci ont été originalement adoptés en 1999 par le conseil 
d’administration. À cause de la nature des informations contenues dans ces règlements, ils ont dû être 
modifiés à de nombreuses reprises depuis cette date.  
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Plusieurs de ces règlements contiennent des informations erronées ou de l’information se retrouvant 
déjà dans d’autres règlements.  

 
Ainsi, l’objectif de ce nouveau règlement est de tous les regrouper pour en faire un seul, plus simple et 
plus général. De cette façon, il ne sera plus nécessaire de modifier le règlement à maintes reprises. 
 
À la suite de cette présentation et des commentaires qui suscitent quelques corrections au règlement, 
les membres de la CÉ désirent attendre la présence d’étudiants à la CÉ pour donner notre avis. 
 

 
21-09.08 - POURSUITE DE LA DISCUSSION DE LA DERNIÈRE COMMISSION DES ÉTUDES 
 
  Les membres de la commission regrettent que les étudiants ne soient pas présents, parce que ces discussions 

les concernent et ils aimeraient que ceux-ci les entendent et y participent. Voici quelques sujets abordés : 
- Analyse de la cote R (demandée par la CAP) en cours et recommandations à venir 
- Premier trimestre, les étudiants sont bombardés d’information. Il faut réfléchir sur notre façon de 

communiquer avec eux. 
- Transition secondaire/cégep – est que le cégep est trop exigeant ou le secondaire pas assez – le plan d’action 

du MES y fait référence. Il serait intéressant à mettre en place un comité interordres. 
- Expérience étudiant – dans la classe et hors classe - « construire ton expérience étudiante » 
- Vision de la réussite et de la vie étudiante 
- Est-ce que les étudiants savent qu’ils peuvent nous dire ce qu’ils veulent pour leur expérience étudiante 

 
 
21-09.09 - PROJET D’ORDRE DU JOUR DE LA PROCHAINE RÉUNION 
 

- Cégep - modifications à la grille de Sciences humaines 
- CMÉC - modifications à la grille de Sciences de la nature 
- Avis - Règlement C-7 

 
 
 
 
 
 
La séance est levée à 10 h 47  
 
 
            
Présidente  Secrétaire d’assemblée 


